



Editorial

Antropología Forense Hispanoamericana y en español

Al margen del monográfico publicado en 2021, por primera vez en la historia de la REVISTA INTERNACIONAL DE ANTROPOLOGIA Y ODONTOLOGIA FORENSE, todos los artículos publicados en el número pertenecen a autorxs centro y sudamericanxs. Este era uno de los objetivos de la revista cuando nació y me alegro mucho que hayamos podido cumplirlo tan pronto. Pretendíamos fomentar los lazos profesionales entre ambos continentes poniendo en valor tanto la lengua como la profesión que nos une. Es un orgullo y un honor para el que suscribe estas letras que compañerxs de centro y Sudamérica hayan considerado nuestra revista para publicar sus trabajos. Todavía parece que tenemos el complejo de valorar más el inglés que el español en lo que se refiere a publicaciones científicas pero no podemos olvidar que según los datos oficiales del Instituto Cervantes, el español es un idioma que hablamos casi 600 millones de personas en el mundo. El español es la segunda lengua materna del mundo y la cuarta en el cómputo mundial de hablantes. Es el tercer idioma más usado en internet, el segundo en grandes plataformas digitales y la cuarta lengua más estudiada. Los Antropólogos Forenses que hablamos español tenemos el privilegio de poder difundir nuestros conocimientos en nuestra lengua materna sin necesidad de sentirnos menos que nadie por no escribir en inglés. En Centro y Sudamérica existe posiblemente la casuística más importante del mundo tanto en lo relativo a graves vulneraciones de los Derechos Humanos como en casos de Criminalidad convencional. Compartamos, trabajemos juntos, crezcamos juntos, el futuro en español también es nuestro.

Animo a todxs lxs colegas de todo el mundo a publicar en nuestra revista. Aceptamos incluso las dudas que todxs tenemos muchas veces con los diagnósticos y nuestras hipótesis. Aceptamos trabajos en inglés como no podía ser de otra manera, pero utilicemos nuestra lengua materna.

Nos alegramos que ALAF haya comenzado a publicar otra revista. Les deseamos mucha suerte y larga vida a su revista, la revista hermana.

Por último, quiero agradecer especialmente a todxs lxs autorxs de este número su contribución. A todos va nuestro agradecimiento pero en especial a nuestra colega Albertina Ortega que pone negro sobre blanco el grave problema forense que existe en México con las identificaciones de los desaparecidos. Nuestro incondicional apoyo hoy y siempre.

Fernando Serrulla Rech
Redactor Jefe